

**CLUBS-SERVICES CHÂTEL-ST-DENIS/RIAZ**

Deux anciens présidents de clubs-services ont récemment passé la main. Il s'agit de Xavier Quartenoud, du Rotary Club Châtel-St-Denis, et de Jean-Jacques Guillemain, du Lions Club La Veveysse. Tous deux ont bien volontiers accepté de revenir sur leur année de présidence.

## Deux anciens présidents reviennent sur leur année de présidence



Jean-Jacques Guillemain, droguiste châtelais à la retraite, estime que le Lions Club La Veveysse est un club «vivant, engagé, actif sur le terrain».

**XAVIER QUARTENOUD**

En juin 2018, Xavier Quartenoud devenait président du Rotary Club Châtel-St-Denis. Le gestionnaire de fortune, qui a son bureau dans le chef-lieu Veveysan, qui a vécu durant une vingtaine d'années aux Pacots et qui est désormais domicilié à Riaz, a passé le flambeau en juin dernier à Annick Vauthey.

«Je suis satisfait de mon année de présidence, déclare-t-il. J'ai proposé des actions au niveau régional, et les membres m'ont bien suivi (le Rotary Club Châtel-St-Denis compte actuellement quarante-sept membres, dont trois femmes, parmi lesquelles l'actuelle présidente. Tous les clubs-services ne sont pas ouverts à la gent féminine, n.d.l.r.). Nous avons par exemple fait un don de 25000 francs à la Fondation romande pour chiens guides d'aveugles à Brenles. Cette somme a été obtenue en vendant des stylos.»

Dans cette optique, Xavier Quartenoud a lui-même recueilli Elsa, une labrador de 18 mois, avant qu'elle n'entame son dressage pour devenir guide d'aveugles. Depuis avril 2018, elle le suit dans tous ses déplacements. «Je trouvais bien que le président montre l'exemple, ajoute-t-il. Et j'ai toujours eu des chiens, je voulais participer. Je devrais bientôt m'en séparer. Plus ça approche, plus je me rends compte que ce sera difficile.»

Amoureux des chiens, Xavier Quartenoud a recueilli Elsa. Sous sa présidence, le Rotary Club Châtel-St-Denis a fait un don de 25 000 francs à la Fondation romande pour chiens guides d'aveugles. PHOTOS CM



Sous sa présidence, le Rotary Club Châtel-St-Denis a également organisé, en septembre 2018, un souper de soutien à Attalens en faveur de l'association À Cœur battant, qui apporte son aide aux familles de personnes souffrant de cardiopathies. «Grâce au loto, aux contributions et au soutien du Groupement des commerçants et artisans d'Attalens, nous avons pu leur remettre un chèque de 20000 francs.»

**Vente de macarons**

Enfin, la Rotary Club Châtel-St-Denis a versé 6000 francs en juin dernier à la fondation Loisirs pour tous, qui propose des activités sportives adaptées aux personnes en situation de handicap. «Nous avons commencé la récolte de fonds dès le mois de décembre. Les rotariens ont mis la main à la pâte et ont confectionné mille macarons, qui ont généré 2500 francs de recette.» En tout, la société a versé 70000 francs à diverses organisations.

Il se félicite que les actions qu'il a voulues mener aient été mises en place. «Nous sommes une société qui a pour but de partager, de donner, mais il faut qu'il y ait une activité et une occasion là derrière. Après, chaque président est très libre de proposer ce qu'il veut. Mon année de présidence aura été une belle expérience et c'est sûr que je serai un rotarien à vie.»

**JEAN-JACQUES GUILLEMIN**

L'ancien droguiste Jean-Jacques Guillemain fait partie des vingt-quatre membres fondateurs du Lions Club La Veveysse, qui a vu le jour en 1994. Aujourd'hui, la société compte trente-six «lionistes». «Nous avons un but caritatif et cherchons à aider les gens de la région dans la difficulté, explique le Châtelais. D'ailleurs, notre devise est «Servir.»

L'année dernière, Jean-Jacques Guillemain a succédé à Alex Pilloud en tant que président. «Il s'agit d'un investissement conséquent, ce qui fait que tout le monde "ne se rue pas au portillon". Je me suis dit que le moment était venu de prendre mon tour.» Il explique qu'une grande partie du travail du président se fait en amont. «Le programme qu'il élabore, pour lequel il est totalement libre, doit être présenté à l'assemblée générale, en juin, moment où se fait la passation de pouvoir.»

Il estime que son année de présidence est passée «extrêmement vite», mais qu'elle restera «tout à fait valable». Selon lui, beaucoup de choses ont été réalisées, ce qui le satisfait. Les membres du Lions Club La Veveysse ont pris part à plusieurs visites: la brasserie Boss'Beer à Bossonnens, l'aquarium-vivarium Aquatis à Lausanne ou encore le barrage de Rossens.

**Donations importantes**

«Nous avons également été reçus par l'abbé-président de la Confrérie des vigneron François Margot, poursuit Jean-Jacques Guillemain. Il nous a notamment fait visiter leurs locaux et leur musée, mais nous a aussi expliqué tout le développement historique de la Fête des vigneron.» D'autres événements ont été mis en place, tels que la réception de l'herboriste Claude Roggen, alias «le druide» qui a donné une conférence aux lionistes.

En ce qui concerne les dons, le Lions Club La Veveysse a, sous la présidence de Jean-Jacques Guillemain, offert 2000 francs à SOS futures mamans. «C'est la commission des œuvres, dont je fais partie, qui a retenu ce dossier. Des fois, c'est un vrai casse-tête que de savoir à qui donner, qui mérite le plus, pourquoi cette association ou fondation plutôt qu'une autre... Ce n'est pas évident. Mais le choix est fait en toute collégialité, chacun des membres s'exprime.» Caritas Veveysse, l'École buissonnière de Châtel-St-Denis ou encore l'Atelier jeunesse de la Veveysse sont d'autres associations qui ont été soutenues, l'année dernière, par le Lions Club La Veveysse, sans que cette liste soit exhaustive. En tout, 16000 francs ont été attribués pour diverses causes.

«Nous essayons également d'être actifs sur le terrain. Nous avons organisé une sortie, en juin

2018, au Zoo de Servion avec des résidents de La Belle Étoile. Plus récemment, cet été, nous sommes allés visiter les Grottes de Vallorbe.»

Le Lions Club de la Veveysse, à l'heure actuelle, est strictement réservé aux hommes. «Peut-être que cela changera avec le temps, déclare Jean-Jacques Guillemain. Personnellement, j'y serais ouvert.» La société compte, chaque année, sur trois événements pour récolter des fonds: la Nuit du vin cuit, la Journée de l'économie et de la jeunesse et le Marché d'été de Châtel-St-Denis. L'année dernière, les résultats du deuxième événement ont été consacrés à vingt-cinq jeunes de la Veveysse qui, sous l'égide du Club alpin suisse, ont été formés et ont gravi un sommet de plus de 4000 mètres d'altitude dans les Alpes vaudoises.

En juin dernier, Jean-Jacques Guillemain a passé le flambeau de la présidence à Jean-Miguel Robadey. «Il est jeune et dynamique, estime-t-il. Son année de présidence est une année charnière pour le Lions Club La Veveysse, qui fête non seulement ses vingt-cinq ans, mais aussi les vingt ans de la Nuit du vin cuit. Celle-ci aura lieu, à la fin du mois de septembre, sur la place du Grand-Clos.» Christian Marmy

**Des organisations similaires**

Les clubs-services créent des antennes régionales, mais leur organisation, leurs statuts et leurs principes sont calqués sur ceux d'une maison mère, souvent basée aux États-Unis. La plupart sont encore des bastions masculins. C'est le cas du Lions Club La Veveysse, strictement réservé aux hommes.

Le Rotary Club Châtel-St-Denis, lui, est désormais ouvert aux femmes. Sa présidente actuelle, Annick Vauthey, est d'ailleurs la première femme à en être devenue membre, en 2013. Les deux sociétés sont structurées d'une manière relativement similaire: le président en place occupe cette fonction durant une année. Un tournoi annuel à donc lieu. Il doit désigner un membre, qui, deux ans plus tard, accèdera à la présidence. «Chez nous, tous les corps de métiers sont acceptés, déclare Jean-Jacques Guillemain. Il ne faut pas nécessairement être un grand banquier ou un haut magistrat. Les professions plus modestes sont tout à fait les bienvenues.» Les membres du Lions Clubs La Veveysse se réunissent deux fois par mois et procèdent à dix sorties par année. Chacun d'entre eux fait partie de deux commissions, ce qui les force à s'impliquer dans les activités de la société. Les membres du Rotary Club Châtel-St-Denis, quant à eux, se rencontrent une fois par semaine. Les deux clubs-services sont avant tout tournés vers des activités philanthropiques, à but caritatif, cherchant à soutenir les personnes en difficulté et à dynamiser les tissus économiques et culturels régionaux. CM